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第 10屆 Energy 教師會經營實務分享
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教師會 成淵高中

102年 6月底，成淵教師會，再次交接給
下一棒，成淵教師會已經邁入第十八屆了。雖

然沒有盛大的儀式，雙方都知道這是一份需要

有人承擔卻不討好的工作，但秉持著教師組織

的務實精神，我們在心中認定這是一個協助校

園進步、維持教師權益的重要傳承。

相對於本校教師會成立之初的紛擾，成淵

教師會的運作漸漸穩定，會員人數始終維持

在 100人上下。每年的會務運作都已正常，除
了不定期接受教師的陳情與申訴，並代為向行

政轉告訴求之外，每年都會辦理聯誼及迎新的

活動 (從早年中秋卡拉 ok比賽、踏青散心，

現在是巧克力銀幣製作 )，每學期定期召開理
監事聯合會議，每學年辦理會員大會改選理監

事；更有前會長為教師會開源節流，讓會中的

財務健全；一切都是為了讓成淵更好，為所有

的教師一起謀福利。

細數本會發展史，從一至三屆理事長帶領

成淵跨過學校改制的混亂開始，成淵教師會在

成長中學習如何運作；第四屆到第九屆的理事

長，漸漸渡過改制的混亂，開始在穩定中追求

成長。到目前國、高中兩部輪流擔任理事長，

並由另一部擔任副理事長兼總幹事，與學校行

政共同尋求學校的成長，以期成淵校務蒸蒸日

上。

歷任理事長的交接，標誌著本校教師會的

成長與傳承。新一屆的教師會持續結合所有關

心本校發展的老師們，對學校教學、學校行政

及全國教育不斷提出建言，以推動教育素質提

升。以「民主」、「法治」、「公共」、「公義」

的基本價值，堅持捍衛教育專業本質，不忘人

文社會關懷，期盼成淵更好，社會能更好。

文 /史美奐老師
成淵高中教師會第 18屆理事長 
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